

第 13 号



シルバー

今治

題字 武田正春

<発行>

公益社団法人 今治市シルバー人材センター

所在地 〒794-0033 今治市東門町五丁目 840 番 4

TEL 0898-22-2003 FAX 0898-31-3601

URL <http://imabari-silver.jp/> Eメール imabari.sjc@fancy.ocn.ne.jp

「正月飾り」

吉井千恵子



理事長 あいさつ

理事長 井出 志浪

明けましておめでとうございます。

会員の皆様並びにご家族の皆様におかれましては、お健やかに新年を迎えるられましたことと心からお喜び申し上げます。

また、日頃からシルバー事業に深いご理解とご協力を賜つておりますことに、厚くお礼申し上げます。

さて昨年は、我が国の経済は総じて緩やかな成長が続いたものの、四月に発生した熊本地震、力強さを欠く個人消費等の影響を受けて、消費税率引き上げは再延期されました。また、英国のEU離脱の決定や米国大統領選挙の結果など、海外の政治情勢の変化が日本経済にも大きく影響を与えました。一方、当地方は雇用情勢においては好調を維持しているものの、生産活動の力強さには欠けているようです。

このような状況のもと、当センターは就業開拓に努め受注件数は増加致しましたが、天候不順等により契約金額は微減となっています。

昨年は幸いなことに、会員皆様方の安全就業に対する積極的な取り組みにより、事故件数が激減いたしました。これからも「安全は全てに優先する」ことを肝に銘じ、事故ゼロを目指して元気で頑張りましょう。

さて、今年はいよいよ「えひめ国体・全国障害者スポーツ大会えひめ大会」が開催されます。私たち会員も、おもてなしの心で選手・関係者を温かくお迎えしますよう。

今後とも適正就業の推進に努め、会員の皆様とともに地域に根差したシルバー事業の展開を図つて参る所存でございますので、なお一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。新しい年が、会員の皆様とセンターにとりまして穏やかで希望に満ちた明るい年になりますよう、心からお祈り申し上げ年頭の挨拶とさせていただきます。

◆活動報告◆

健康ウォーキングと ボランティア清掃

平成28年10月22日（土）に、毎年恒例の健康ウォーキングとボランティア清掃を行いました。

曇天の中73名もの会員さんが集まつてくださいました。

開会の頃には雨が落ちはじめてしましましたが、元気にタオル体操で準備運動をしました。



今回のコースは、平成28年10月30に行われた「瀬戸内しまなみ海道国際サイクリング大会・サイクリングしまなみ」で使用された街路です。

子育て支援施設
「おおきくなあれ」のクリスマス会

私たちの活躍の場



雨の中 がんばって歩こう !!

雨の中を、皆で歩くことなんかなかつたけん、ええ経験になつたわい」との感想もいただき、すがすがしいウォーキングとなりました。

皆様、お疲れさまでした。

くなあれ」で、平成28年12月5日に、一足早いクリスマス会を行いました。

このクリスマス会は、おおきくなあれのスタッフ（女性会員）が企画運営しました。歌や生演奏、読み聞かせやダンス等、みんなで楽しい時間を過ごしました。

特別ゲストのサンタさんもやってきて、会場は大いに盛り上りました。



安全就業（事故発生状況）について

皆様方の危機管理意識の向上に伴い、事故の発生が11月末現在で傷害事故が1件、損害事故が1件と昨年（傷害事故3件・損害事故9件）に比べ激

減しています。

事故を起こしてしまいますと、本人だけでなく相手の方やご家族の方にも不幸な気持ちにさせてしまいます。

これに満足することなく、「安全は全てに優先する」を肝に命じ、安全就業により一層ご協力をお願い致します。

引き続きヘルメットの着用の徹底といつた安全就業へのご協力をいただくと共に、日常生活や就業先への行き帰りの際の交通安全に対しても最大の注意をお願いします。



草刈講習会のようす



会員ひろば

「四つ葉のクローバー」



村上 忠男

昨年運転免許更新の際、高齢者講習予備検査があり、「記憶力、判断力が少し低くなっている」との結果が出た。

「このまま運転していて信号無視や一時停止など交通事故を起こし専門医の診察を受け、認知症と診断された場合は免許取り消しとなる」そうである。運転歴50年以上、今では毎日、ショッピングや農園に通い、年間6000km以上走り、安全運転に徹し免許証の色はゴールドである。

従つて運転には自信があると思つて

いるが、検査結果が気になるので、まず高齢運転者標識を取り付ける事とした。今まで同標識の存在は知つていたが、面倒くさく年寄りと見られるのが恥ずかしいのでそのまま無視していた。道交法では70歳以上の者は「加齢に伴つて生ずる身体の機能の低下が自動車の運転に影響を及ぼす恐れがある場合にはこの標識をつけて普通自動車を運転するように努めなければならぬ」とある。つまり標識の表示は努力

義務であつて罰則はない。一方、周囲の運転者はこの標識を表示した車を保護する義務があり、幅寄せや割り込みをした場合には罰則と罰金が課せられるようになつてゐる。

本年7月82才の誕生日を期して愛車の前後に高齢運転者標識（四つ葉のクローバー）を貼り付けた。最初は少し恥ずかしかつたがすぐ慣れた。そして

対向車や後続車が私の車を意識して間隔を空けて走つてくれている様だ。自分では、いつまでも若いと思っていても加齢と共に反射神経や判断力が衰え、道路を逆走したり、アクセルを踏み間違えたりして、高齢者の交通事故故多発の原因となつてゐる。

皆さん、「幸運を呼ぶ四つ葉のクローバー」を早く取り付けて、安全運転に心がけましょう。



旅行同好会 「親睦の旅」

旅行同好会、第2回目の旅は、女性の参加者を含めた13名が、9月23日に日

帰りで岡山県に行きました。前回は雨天、今回も曇り。誰か雨男がいるのでは?

道交法では70歳以上の者は「加齢に伴つて生ずる身体の機能の低下が自動車の運転に影響を及ぼす恐れがある場合にはこの標識をつけて普通自動車を運転するように努めなければならぬ」とある。つまり標識の表示は努力

アルコールも入つて、初対面の方々も和氣あいあいで過ごしました。

午後は、小林芳香園では、マスカット狩りで食べ放題。食べきれずにお土産に持つて帰る方も多くいました。今回は、女性の参加者も多く、大変思い出の多い旅ができました。

次回は、皆さんも参加して楽しい旅を一緒に過ごしませんか。
(次回の旅は検討中です)

で先着順です。参加希望の方はセンターまでご連絡ください。
締切は1月25日(水)です。



卓球の仲間を募集します

趣味の会(卓球)「楽の会」では、月に4回金曜日に国分公民館で、会員の親睦を目的に卓球を楽しんでいます。時間は午前9時より12時までで、会費は年間500円です。定員は5名



くろたに
疊谷 力
「菊」



「石垣修復中の弘前城」
村上 省二



「国宝 彦根城」
村上 忠男



○適正就業について

シルバー人材センターでは、「請負・委任」と「派遣」という2つの働き方があります。現状では「請負・委任」での就業が大半を占めていますが、国の指導による適正就業の観点から、「派遣」での就業が望ましいとされるものについては、隨時「派遣」の就業に切り替えていく必要があります。詳しい内容は、12月にセンターから送付しました「シルバー人材センターのご案内」のパンフレットをよく読んでください。

○無届就業について

発注者から直接仕事を依頼された場合は、必ずセンター事務局に連絡をするか、発注者から直接事務局へ申込みするよう説明してください。

シルバー人材センターが受付けをしていない「無届就業」についての事故やトラブルは、センターの評判を下げるだけではなく、対応についても会員さんの自己責任で解決していただきます。シルバー保険も適応されませんので、厳に慎んでください。

平成28年9月に実施致しました、「会員現況調査」は、997名の会員さんました。(回収率51.6%)様々なご意見やお礼の言葉等、会員さんの就業に対する熱い思いが伝わる調査となりました。

今後は、この調査を最大限に活かして、就業機会の提供に努めて参ります。

○会費の納入について

平成28年度の会費(2400円)が未納の方は、大至急センターへ納入ください。退会をご希望の方も、今年度の会費を納入のうえ退会となります。

○就業開拓と会員募集について

就業先の開拓と会員の募集を行っています。会員のみなさまの周りで、屋内外の清掃や大工仕事等をしてもらいたいと思っている方や、特に剪定の出来る方や女性で、仕事をしたいと思っている方がおいでましたら、ぜひとも事務局までご紹介ください。

○会員作品展開催について

総会会場及びセンター会議室にて会員作品展を開催します。写真・絵画・書・手作り小物等を募集しています。

【展示場所】 総会会場及びセンター会議室
【募集締切】 4月28日(金)

○会員現況調査について

【展示日時】
総会開催日から約1か月間

会員数	男794名	女198名
合計992名 (11月末現在)		

○シルバー今治第14号の表紙に掲載する写真の募集について

発行は本年8月予定

【題材】 自由(季節感のあるもの)
大きさはし判

【募集締切】 6月16日(金)

○広報掲載記事の募集について

川柳・短歌・安全スローガン・体験談・写真・絵画・書・手作り小物等「会員ひろば」に掲載しますので、自慢の作品を応募してください。

【募集締切】 6月16日(金)

作品、記事の提出先は、いずれもセンター事務局までお願いします。

編集後記

配分金支払日	平成29年4月から、配分金支払日が20日(20日が土日祝の場合はその前日)に変更になります。皆様のご理解、ご協力の程よろしくお願ひ致します。
1月19日(木)	2月16日(木)
3月16日(木)	4月20日(木)
5月19日(金)	6月20日(火)
7月20日(木)	8月18日(金)
9月20日(水)	10月20日(金)
11月20日(月)	
12月20日(水)	

我々シルバー世代が持つ一般的モラルの一つに「世間様に顔向けができる」「人様に笑われる」だから「こんなことをしたらいかん!」と、自分の言動や行動を律し、行動様式を築いていた一歩があると思う。

しかし、今流の行動様式の中にその名残はあるのだろうか?

アメリカ大統領選挙では、暴言(?)とも思えるような言葉を次々に放つて話題をさらったトランプ氏が当選。いわゆる「トランプショック」をどう捉えたらしいのか。やはり、我々シルバー世代が持つ一般的な日本のモラルは、尊重されるべき価値があると思うのですが、いかがでしょうか。何はともあれ、今年は「えひめ国体・全国障害者スポーツ大会えひめ大会」が開催される予定。シルバー会員の皆さんも、機会を作つて応援に行ってみませんか? 自らの個性や特技を活かして、元気い笑顔で活躍できる年にしたいものですね。